

Politische Rechte der Auslandschweizer*innen

SP Antenne USA (Moritz)

MV SP International, 24. April 2021

Gegenwärtige Situation

- ▶ E-Voting seit 2019 ausgesetzt

Gegenwärtige Situation

- ▶ E-Voting seit 2019 ausgesetzt
- ▶ Bundeskanzlei: E-Voting bei Wahlen 2023 **unwahrscheinlich**

Unsere Bedenken

- ▶ Dramatischer Rückgang der Wahlbeteiligung zwischen 2015 und 2019 (GE: -10.4 pp., BS: -6.8 pp., LU: -8.7 pp.)

Unsere Bedenken

- ▶ Dramatischer Rückgang der Wahlbeteiligung zwischen 2015 und 2019 (GE: -10.4 pp., BS: -6.8 pp., LU: -8.7 pp.)
- ▶ Alternativen zum E-Voting sind unzuverlässig, hohe Versandkosten

Unsere Bedenken

- ▶ Dramatischer Rückgang der Wahlbeteiligung zwischen 2015 und 2019 (GE: -10.4 pp., BS: -6.8 pp., LU: -8.7 pp.)
- ▶ Alternativen zum E-Voting sind unzuverlässig, hohe Versandkosten
- ▶ Umfrage in den USA: Wähler*innen benutzen regulären Postversand – besonders während COVID zu langsam

Unsere Bedenken

- ▶ Dramatischer Rückgang der Wahlbeteiligung zwischen 2015 und 2019 (GE: -10.4 pp., BS: -6.8 pp., LU: -8.7 pp.)
- ▶ Alternativen zum E-Voting sind unzuverlässig, hohe Versandkosten
- ▶ Umfrage in den USA: Wähler*innen benutzen regulären Postversand – besonders während COVID zu langsam
- ▶ Wir brauchen eine temporäre Lösung!

Pilotprojekt EDA/BK

- ▶ Anlässlich Abstimmungen vom 13. Juni – Australien, Thailand, Brasilien

Pilotprojekt EDA/BK

- ▶ Anlässlich Abstimmungen vom 13. Juni – Australien, Thailand, Brasilien
- ▶ Kantone Aargau, Genf, Tessin

Pilotprojekt EDA/BK

- ▶ Anlässlich Abstimmungen vom 13. Juni – Australien, Thailand, Brasilien
- ▶ Kantone Aargau, Genf, Tessin
- ▶ Unklar: Welche Daten werden erhoben, randomisierte Interventionsstudie?

Pilotprojekt EDA/BK

- ▶ Anlässlich Abstimmungen vom 13. Juni – Australien, Thailand, Brasilien
- ▶ Kantone Aargau, Genf, Tessin
- ▶ Unklar: Welche Daten werden erhoben, randomisierte Interventionsstudie?
- ▶ Anfrage an die Bundeskanzlei hängig

Nächste Schritte

- ▶ Enge Begleitung des Pilotprojekts

Nächste Schritte

- ▶ Enge Begleitung des Pilotprojekts
- ▶ Insgesamt: Ein Mangel an verwertbaren Daten

Nächste Schritte

- ▶ Enge Begleitung des Pilotprojekts
- ▶ Insgesamt: Ein Mangel an verwertbaren Daten
- ▶ Politische Rechte der Auslandschweizer*innen nicht gewährleistet – schlecht für die Demokratie, und besonders für die SP